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順番 議席番号 議 員 氏 名 答弁方式 頁

１ １４ 矢口 勝雄 一問一答 ４

２ １８ 下村 壽郎 一括・一問一答 ８

３ １３ 奥谷 崇 一括質問一括答弁 １０

４ ５ 福田 勝夫 一括質問一括答弁 １２

５ ６ 古沢 喜幸 一問一答 １６

６ ３ 平石 勝司 一問一答 １８

７ ２２ 海老原 一郎 一括質問一括答弁 ２０

８ １２ 平岡 房子 一括質問一括答弁 ２２

９ １１ 田中 義法 一括質問一括答弁 ２４

１０ ４ 吉田 千鶴子 一括質問一括答弁 ２６

１１ １ 根本 法子 一括質問一括答弁 ３０

１２ ９ 吉田 直起 一括・一問一答 ３２

１３ ８ 菅井 歩美 一括質問一括答弁 ３４

１４ ２ 目黒 英一 一括質問一括答弁 ３６

１５ ２４ 竹内 裕 一括質問一括答弁 ３８

１６ １５ 勝田 達也 一問一答 ４０
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

１４ 矢口 勝雄

（答弁方式：一問一答方式）

１ 市内に１００か所以上ある小公園の維持管理と今後

の活用について

市内各地に存在する小公園は、地域の高齢化などを

背景として維持管理に負担感が増しています。他にも

課題を抱える公園の今後について伺います。

(1) 小公園の現状について伺う。

① 本市における小公園の位置づけ

② 維持管理の作業分担はどの様に行っているのか

③ 維持管理を担う地域住民へのサポート体制は

(2) 地域住民が草刈り等の維持管理に負担感を抱いて

いることに関して対応策を伺う。

(3) 地域の高齢化等により、公園を利用する人がいな

くなっている現状に対しての新たな活用方法につい

て伺う。

２ 郵便料金値上げによる財政上の影響とその対策につ

いて

本年１０月１日から郵便料金が値上げされました。

特に通常はがきや定形郵便物など、利用頻度の高い郵

便物について、３０％超の値上げ幅となっています。

大量の郵便物を発送している本市においても負担増が

懸念されるところです。

財政への影響と対策について伺います。

(1) 郵便料金値上げ前の郵便発送費用について伺う。

(2) 今回の値上げにより、増加が見込まれる費用はど

のくらいになるのか伺う。

(3) 費用削減に取り組む必要があると考えるが、どの

ように行うのか伺う。

（次項に続く)

担当部長

担当部長



5



6

議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

３ 自転車用ヘルメットの着用推進について

本市において対象を高齢者と高校生とした自転車ヘ

ルメットの購入補助事業が本年度より開始されました。

しかしながら、ヘルメット着用は期待したほど進んでい

ないように見受けられます。補助事業の進捗度と更なる

着用促進について伺います。

(1) ヘルメット購入補助事業の概要と進捗状況につい

て伺う。

(2) 利用が進んでいないのならその理由を伺う。

(3) 利用促進のための新たな取組を行うのか伺う。

(4) 来年度予算では、補助対象を全ての年齢に拡大すべ

きだと考えるが、見解を伺う。

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

１８ 下村 壽郎

（答弁方式：一括・一問一答方式）

１ 小中学校体育館への空調設備設置について

(1) 猛暑日における小中学校の体育授業について、お

伺いします。

① 屋外での体育授業が出来ない場合の対策は、どの

ようにしているのでしょうか。

② 猛暑日の体育館での体育授業をどのようにして

行っているのでしょうか。

③ 猛暑の影響で、児童生徒の年間の体育授業は時間

数で足りているのでしょうか。

(2) 体育館への空調設備設置推進計画等についてお伺

いします。

① 長寿命化工事が完了した体育館への空調設備設置

はいつ頃なるのでしょうか。

② 長期の設置計画があるのでしょうか。

(3) 国への空調設備設置補助金要望について、国への要

望はしているのでしょうか。

２ こども子育て支援について

(1) 児童遊戯施設について、「市町村こども計画」の策

定に向けた実態調査では、子どもの遊び場に関する質

問について、どのようなニーズがあったのか、お伺い

します。

(2) 地域子育て支援センターについて、土・日曜日、休

日も開所されているのでしょうか。

(3) ワンストップでこども子育て支援ができる屋内児

童遊戯施設と中核的子育て支援センターを併せた施

設は、子育て中の皆さんへの支援で大変有効な施設と

考えますが、市の考え方をお伺いします。

教 育 長

及 び

担当部長

市 長

及 び

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

１３ 奥谷 崇

（答弁方式：一括質問一括答弁方式）

１ 第９３回土浦全国花火競技大会について

大正１４年(１９２５年) から始まり、今年で９３回

を数える歴史と伝統のある花火大会だが、今回は諸般の

事情により残念ながら中止となってしまった。この中止

の経緯については先月の全員協議会で執行部より説明

を受けたが、私たちの元にも多くの市民から、今回の市

の対応について疑問の声が寄せられた。

来年の第９４回大会が、１００周年という節目を迎え

るにあたり、今回の中止に至る経緯や実行委員会のあり

方等を検証し、今後も市民が誇れる花火大会とするため

に、以下の項目について伺う。

① 中止に至った経緯について改めて伺う。

② 中止による本市のイメージダウンについて、どの

ように考えているか伺う。

③ 土浦全国花火競技大会実行委員会の位置づけと委

員会の開催回数について伺う。

④ 花火大会開催可否会議に議長が出席しなかった件

について、その経緯と今後について伺う。

⑤ 予備日の考え方と今回の日程設定について伺う。

⑥ 今回の警備業務の請負契約と今後について伺う。

⑦ イベント保険の加入の有無、支払いの条件につい

て伺う。

⑧ 今回の中止にあたり、関係する業者への支払い(時

期、金額)について伺う。

⑨ 今回、枡席を抽選で購入した方々に対し、来年の

優遇措置を検討しているのか伺う。

市 長

及 び

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

５ 福田 勝夫

（答弁方式：一括質問一括答弁方式）

１ 土浦市独自の食料自給率向上について

(1) ウクライナ危機によって、世界的に戦後最悪の食

料危機になっています。日本は、食料自給率約４割で

食料の６割を輸入に頼っています。そこで、土浦市独

自の食料自給率向上を農政の柱に、コメつくりの皆

さんと協力し、コメつくりで生活ができる就農支援

と増産に独自の努力をすることを求めます。

(2) 千葉県いすみ市では、有機栽培を行う農家を支援

し、学校給食を有機米に変え注目されています。土

浦市でも有機栽培の取組を考え、支援を求めます。

２ 不登校の現状解決と不登校児童・生徒の健康診断に

ついて

不登校が全国で４１万人超、過去最多を更新(２０２

３年)し、市内小学校・中学校における不登校の児童及

び生徒について伺います。

① 子どもの親が気軽に相談できる窓口を拡充する｡

② 子どもの自分らしく生きられる生活を大切にす

る｡

③ 子どもの居場所の確保と公的施設を拡充する｡

④ フリースクール・フリースペースなどの、公的支

援を行う｡

⑤ 不登校の親子を支えあう「親の会」などへの公的

支援を行う｡

⑥ 健康管理・健康診断・心療内科医師への相談体制

を行う。

３ 巨大地震・液状化対策について

(1) ３．１１以降の巨大地震、液状化地域について、現

状と対策について伺います。

（次項に続く)

担当部長

教 育 長

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

４ 災害時トイレ確保急務について

(1) 被災時は、トイレ確保がとりわけ重要になります。

国の自治体備蓄補助を活用すべきと考えます。

(2) トイレトレーラーに国からの補助金を活用するこ

とを求めます。

５ ＰＦＡＳ対策について

(1) ＰＦＡＳ (有機フッ素化合物)は自然界で分解し

にくく水などに蓄積し、人体や環境への有害性が指

摘されています。河川や地下水など目標値を上回る

高い濃度が検出された地域もあります。土浦市とし

ては、今後、どのような対策を考えているのか伺い

ます。

(2) 土浦市内の工業団地では、地下水を活用している

企業があります。現場調査など実施されているのか

伺います。

６ 補聴器の補助について

(1) 土浦市は、県内でもいち早く補聴器補助を実施し

て、高齢者の皆さんから大変喜ばれております。家の

中でも怒鳴りあうことなく、夫婦関係もよくなった

と感謝されております。現在、県内の他の地域では、

３万円の補助をだしている地域もあり、土浦市も２

万円から３万円の補助増額を求めます。

担当部長

担当部長

市 長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

６ 古沢 喜幸

（答弁方式：一問一答方式）

１ 展望のない常名運動公園計画について

(1) 平成元年３月に発行された「土浦市・霞ヶ浦湖畔リ

ゾート開発基本構想策定調査報告書」に高架道に関し

て言及していないのはどうしてか。

(2) １９８６（昭和６１）年７月に「社会体育施設整

備検討委員会」が設置された時には、川口グラウンド

がリゾート計画のモデル地区(中心地)になることが

決定していたと認識しているがどうか。

(3) 計画を開始してからすでに４０年経過。この間投入

された税金の総額はいかほどか。

(4) リゾート計画の破綻の時期はいつごろか。それを示

す資料の存在を問う。

(5) 川口グラウンドはそのまま続き、常名運動公園の必

要性はなくなったのに、なぜ計画を中止しなかったの

か。

(6) リゾート計画の基本構想をまとめたデベロッパー

の(株)西洋環境開発と、最後に接触した年度を問う。

(7) 用地買収の見込みが立たない。川口グラウンドは支

障なく使用できる。買収済みの用地の有効活用を図る

べきであると考えるがどうか。

２ 東城寺の採石場跡地の開発について

(1) 平成２６年２月に作成された「東城寺地区景観整

備事業基本計画作成業務委託」はなぜ中止になった

のか。

(2) 土地所有者が変わった。取得金額を把握している

のか。

(3) 改めて土浦市の宝と位置づけ、今後への展望を抱

くべきと考えるがどうか。

担当部長

市 長

担当部長

市 長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

３ 平石 勝司

（答弁方式：一問一答方式）

１ 今後の本市のイベント開催について

(1) 本市主催のイベントは年間通して、どのくらいあ

るのか

(2) 環境展及びこどもまつり並びにグリーンフェス

タ、さらに産業祭とカレーフェスは、違う時期に別会

場で開催していたが、同時開催するようになった経

緯、理由について

(3) 同時開催のメリット、デメリットについて

(4) 出店を検討している事業者にとってどちらかしか

選べないのは市にとってもマイナスと考えるが、見

解を伺う。

(5) イベント開催時期の変更について

(6) イベントの主催や開催場所の変更について

(7) 中心市街地での開催について

(8) 産業祭の集客力向上について

(9) 土浦ブランド認定商品のＰＲについて

(10) イベントのネーミングについて

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

２２ 海老原一郎

（答弁方式：一括質問一括答弁方式）

１ 土浦市の保護司について

(1) 土浦市の保護司の現状(人数：５歳刻み年代毎、性

別毎)は？

(2) 大津市の事件による影響は？

(3) 保護司へのサポート策について、どのような対策

を取っているのか？

(4) 定員不足に対する今後の対応策について

① インターン制度の導入はいかがでしょうか?

② 国家公務員や地方公務員、更には会社員に保護司

のなり手として募集してはいかがでしょうか？

市 長

及 び

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

１２ 平岡 房子

（答弁方式：一括質問一括答弁方式）

１ 公益通報制度について

(1) 公益通報制度について本市の考え方、取組について

伺う。

２ 教職員の働き方改革について

(1) 「働き方改革プラン」平成５年度の指標に基づい

て、成果はどのように上がってどのように改善されて

きているのか進捗状況について伺う。

① 勤務管理の徹底

② 業務の適正化

③ 業務の効率化

④ 教職員の意識改革

⑤ 保護者、地域への理解促進

３ 畑土飛散防止について

(1) その後の進捗状況について伺う

市 長

及 び

担当部長

教 育 長

及 び

担当部長

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

１１ 田中 義法

（答弁方式：一括質問一括答弁方式）

１ 来年度の予算編成に向けて

(1) 限られた財源の中で総花的予算編成をするのか、選

択と集中の路線で行くのか、基本的な考え方をお伺い

します。

２ ミュージックフェス土浦について

(1) 経緯について

(2) 今後の方向性について

３ 商工業行政の考え方について

(1) 土浦市観光協会の活動について

(2) 土浦商工会議所・土浦市新治商工会の市政との関わ

り方について

(3) 中心市街地活性化協議会運営事業の進捗状況につ

いて

４ 空き家対策について

(1) どのような理由で空き家になってしまったのか分

析しているのか。分析しているなら結果はどのような

理由かお伺いします。

(2) その中に相談人が確定しないで手をつける事が出

来ない案件はあるかお伺いします。

担当部長

担当部長

担当部長

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

４ 吉田千鶴子

（答弁方式：一括質問一括答弁方式）

１ ジェンダー平等社会を構築するための取組について

(1) ＤＥＩ、Ｄｉｖｅｒｓｉｔｙ(ダイバーシティ・多

様性)・Ｅｑｕｉｔｙ(エクイティ・公平性)・Ｉｎｃ

ｌｕｓｉｏｎ(インクルージョン・包摂・受容性)の土

浦市をつくることについて伺う。

本市のさらなるジェンダー平等への取組を構築す

るためには、ＤＥＩの土浦市をつくるべきであると考

えますが市長のご所見をお伺いいたします。

(2) 男性の生きづらさ・男性ジェンダー平等への取組に

ついて

相談できない悩み等、オンラインでの相談体制や、

相談窓口の開設と男性相談員の任用とカウンセリン

グスキルの向上を土浦市の事業として実施していた

だきたいと考えます。ついては、男性の生きづらさ・

男性のジェンダー平等への取組について市長のご所

見をお伺いいたします。

２ 防災・減災について

災害の被害を最小に、災害関連死ゼロを目指す避難所

運営についてお伺いいたします。

（次項に続く)

市 長

市 長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

３ 子宮頸がんを防ぐＨＰＶワクチンの接種について伺

う

(1) 「キャッチアップ接種」について

① 本市では、キャッチアップ接種に向けて、本年５

月、そして９月にも対象者宛に通知をしていただき

ました。その結果について伺う。

② 厚生労働省はキャッチアップ接種について、条件

付きで延長すると発表しました。このことに鑑み、

対象者に対し、来年２月までに通知をすること等に

ついて伺う。

(2) 予防医療における勧奨(コール)、再勧奨(リコー

ル)の効果を考えますと、来年度、今和７年度に公費

による無料接種が終了する高校 1年生に対し、個別

接種の通知を、春頃・夏頃の２回行っていただくこと

について伺う。

(3) 子宮頸がんを予防するＨＰＶワクチン定期接種に

関する、産科医による全中学校出前講座の取組につ

いて伺う。

担当部長



29



30

議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

１ 根本 法子

（答弁方式：一括質問一括答弁方式）

１ 公共施設の利活用について

新治総合福祉センターの利活用について

① 旧新治幼稚園の遊具移転による利活用について

② 子育て支援拠点としての充実・強化について

③ 新治総合福祉センター内へ児童館機能併設につい

て

④ 他世代交流施設としての活用について

⑤ 施設の利点を生かしたイベントの開催について

⑥ 親しみのあるネーミングへの変更について

２ 結婚の行政サービスについて

(1) 土浦市独自の婚姻届について

(2) 婚姻届を提出した後、記念撮影を出来るようなフォ

トスポットの設置について

担当部長

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

９ 吉田 直起

（答弁方式：一括・一問一答方式）

１ 土浦市部活動地域移行の進捗について

(1) 中学校生徒の減少の中、持続可能な部活動及び地域

クラブ活動に向けた本市の取組について。

令和５年９月に設立された土浦市地域クラブ活動

推進協会の事業について進捗状況をお伺いします。

(2) 土浦市地域移行実証事業、地域クラブ「Ｂｌｕｅ

Ｏｃｅａｎ」での取組についてお伺いします。

併せてＢｌｕｅ Ｏｃｅａｎ２０２４スポーツフ

ェスが１０月に開催されました。どのような狙いで、

どのような効果を期待して開催したか？結果はどう

だったのか？伺います。

(3) 部活動地域移行 5カ年ロードマップにあるように、

来年度令和７年度は、実証実験を継続し実施競技の拡

充とあるが、具体的にどのように拡充するのか?

(4) 部活動地域移行において、生徒の安全確保は一番大

切なことであります。特に今年の夏も想像以上の猛暑

でした。そのような中、指導者によって暑さ対策や、

練習を行う判断基準が明確でなくてはなりません。

どのような対応をされてますか?

(5) 地域クラブ活動と学校部活動との間では、活動内容

や指導者に差異が生じる可能性があると思われます。

参加者や保護者等が共通理解をしないと、混乱する元

になってしまいます。情報の共有及び提供について

どのように対応されてますか？

教 育 長

及 び

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

８ 菅井 歩美

（答弁方式：一括質問一括答弁方式）

１ ひとり親家庭の支援について

(1) 本市における休日保育の現状と課題

(2) 休日保育の必要性について

(3) 今後の展開をどのようにお考えか伺う

２ 本市の小・中学校教員の勤務負担軽減について

(1) 小・中学校教員の勤務環境について伺う。

① 本市の小・中学校における児童生徒の状況につい

て

② 現在、学校が抱える教育的課題について

(2) 小・中学校教員の勤務負担の現況について伺う。

① 本市の教員不足の現況について

② 現在行っている教員をサポートする取組につい

て

(3) 学校現場の人手不足による課題と対策について伺

う。

担当部長

教 育 長



35



36

議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

２ 目黒 英一

（答弁方式：一括質問一括答弁方式）

１ 東京２０２５デフリンピック周知の取組について

地方自治体の広報活動として東京２０２５デフリン

ピック応援隊がございます。土浦市としてエントリーす

る考えはあるかお伺いします。

２ 聴覚に障がいがある方の窓口対応について

(1) 現在多くの自治体で軟骨伝導イヤホンが導入され

ておりますが、どのような効果があるのか確認されて

いるかお伺いします。

(2) 聴覚障がいがある方が来庁された際の貸出しとし

て軟骨伝導イヤホンは有効だと思いますが、本市の考

えをお伺いします。

３ ＬＩＮＥ見守りサービスの導入について

(1) ＬＩＮＥ見守りサービスを導入した場合、孤独・孤

立の予防にどのような効果が期待されるか本市の考

えをお伺いします

(2) 他自治体での導入実績に基づき、本市ではどのよう

な課題が予想されるかお伺いします。

４ 代謝機能障害アルコール関連肝疾患（ＭｅｔＡＬＤ）

対策について

(1) 本市の脂肪肝対策の取組についてお伺いします。

(2) 今後代謝機能障害アルコール関連肝疾患（ＭｅｔＡ

ＬＤ）を土浦市ではどのように周知啓発していくのか

お伺いします。

市 長

担当部長

担当部長

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

２４ 竹内 裕

（答弁方式：一括質問一括答弁方式）

１ フィルムコミッション事業の現状と考え方について

(1) 今和４年、５年、６年度の予算とロケ支援作品数に

ついて伺う。

(2) ＦＣ事業はどのような組織で対応しているかにつ

いて伺う。

(3) ＦＣ事業の経済効果について、令和４年・５年度統

計について伺う。

(4) 県が推進しているロケ・ツーリズムについての考

え方について伺う。

(5) ＦＣ事業のエキストラ確保について伺う

２ 保育事業の現状と課題について

(1) 小学校入学前の０～５歳児の『無園児』対策につい

て伺う。

(2) 児童虐待は２００８年度から自治体は検証するこ

とになったが土浦市の現状について伺う。

(3) 保育所の空き定員を活用した『無園児』定期預かり

事業について伺う。

(4) ２０２４年４月以降「こども誰でも通園制度」が実

施されていますが、土浦市の現状について伺う。

(5) 認可保育所の待機児童の現状について伺う。

担当部長

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

１５ 勝田 達也

（答弁方式：一問一答方式）

１ 道路維持管理の最適化に向けた除草と防草の取組に

ついて

道路部分の雑草の繁茂により通行車両からの視認性

の低下による安全面の低下等が懸念されます。地区の

住民や企業、ボランティアによる自主的な除草作業も

行われております。そこで除草と防草の取組について

伺います。

(1) 道路の除草について伺います。

① 管理する道路延長に対し入札により除草を実施

している延長距離について

② 除草を行う基準について

③ 除草の頻度について

④ 除草予算の変化について

⑤ 地域との除草の連携について

(2) 道路の防草について伺います。

① 現在行っている防草対策について

② 防草ブロックの有効性について

③ 道路建設での防草ブロックの利用実績と、今後の

展開について

担当部長
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